

CARTÓN AUTOR: JONÁS

**PORROS
ROMPEHUELGAS...**



COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE

MENOS COSECHA DE MAÍZ. SIGUE INSEGURIDAD



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- La Gobernadora y la educación.
- ¿Cambio en la vetusta CTM?
- Acusaciones en la subsecretaría.

Como lo adelantamos en este espacio, la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez inauguró el “Primer Congreso Internacional de Educación, Tendencias para la Excelencia Educativa”, que se celebra en tres sedes de la entidad. El objetivo es actualizar y profesionalizar a los docentes en nuevos métodos pedagógicos que fortalezcan la enseñanza de las y los estudiantes mexiquenses desde este próximo ciclo escolar 2025-2026. “Esta iniciativa surge del Gobierno del Estado de México que precisamente convoca a docentes, investigadores, así como a la comunidad estudiantil y actores sociales para analizar y discutir contribuciones para la educación en la entidad, por ello celebro y agradezco la participación en este foro de especialistas de nivel internacional, investigadores, académicos, educadores que generosamente nos comparten sus conocimientos y sus experiencias”, explicó la Maestra Delfina Gómez Álvarez. La Maestra Delfina Gómez Álvarez cumple con la educación y con los docentes, pero también con los mexiquenses ... NOTAS CORTAS: Nos comentan en este espacio que existen algunas presuntas irregularidades en la sub Secretaría del Bienestar del Gobierno del Estado de México, a cargo de Víctor Rafael Benítez Blasio donde podrían incurrir en el probable desvío de recursos y en la opacidad en el IMEJ, que carece de información pública financiera en sus páginas oficiales y donde el presupuesto destinado a “Jóvenes con Bienestar” habría sido usado para gastos operativos y personales. No señalan casos de supuestos contratos irregulares, pues se han entregado contratos por cientos de miles de pesos sin licitación a favor de la empresa “Distribuidores Logísticos Galaz” que pasó de vender publicidad en 2021 a alimentos en 2024 y que habría recibido adjudicaciones directas millonarias. Agregan que detrás de estas presuntas irregularidades estaría una red de priistas operadores ligados a las administraciones de ex “gober...nadores” más recientes: Ávila Villegas y el junior Alfredo del Mazo (ambos ahora fuera del PRI y el primero entró a la 4T por la puerta de atrás). Citan como ejemplo a un proveedor repetido, Productos SEREL, beneficiario histórico en el gobierno de Del Mazo, nuevamente concentra. El Instituto Mexiquense de la Juventud (IMEJ) enfrenta acusaciones de opacidad y desvío de recursos, pues habría desviado dinero destinado a programas juveniles hacia otros gastos internos. Seguiremos informando sobre este interesante tema ... El eterno líder sindical charro Armando Neyra Chávez lleva al frente de la CTM estatal 36 años ininterrumpidos, no solo en la CTM sino en el Sector Obrero del PRI Estado de México, pero a partir de hoy podría cambiar un poco, solo un poco la coyuntura cetemista, pues muy probablemente exista “pleno” de la filial cetemista en Tlalnepantla cuyo dirigente local y regional, Janitzio Soto Helguera, otro eterno líder sindical cetemista, asuma la dirigencia estatal de la Federación de Trabajadores del Estado de México (FTEM, al interior de la CTM a sus dirigencias estatales y regionales les llaman “federaciones”, adheridas

a la Confederación de Trabajadores de México), sin embargo, el casi no-nagenario dirigente Neyra Chávez no deja la dirigencia, pues será nombrado “Secretario General Vitalicio” (jajajá en serio raza, no es broma) de la FTEM, aunque para ello tendrían que revisar sus propios estatutos, y tal vez no habría necesidad de reformarlos al tratarse de un cargo meramente “honorario”. Presidentes estatales del PRI van y vienen cambiando a todas sus estructuras, entre ellas a los sectores y organizaciones, pero como hemos dicho antes, el único de los 3 sectores que nunca cambia es el Obrero, el de los nefastos líderes sindicales charros, y Cristina Ruíz Sandoval podría haberlos cambiado a todos al concluir su dirigencia, menos a uno, el sector obrero. México ya transitó de “la dictadura perfecta” con el PRI como partido único a la era de la alternancia, y muchas cosas han cambiado desde entonces, menos el sucio sindicalismo charro mexicano ... El Presidente Municipal de Metepec, Fernando Flores Fernández, aclaró en sus redes sociales que la lateral de la carretera Toluca – Tenango a la altura de la desviación a la Av. Tecnológico y que pasa por el complejo gubernamental que alberga a las secretarías del Campo y del Medio Ambiente así como de otras dependencias, no son responsabilidad del ayuntamiento metepaquense sino del GEM, esto ante los constantes reclamos de la ciudadanía por los infames baches que ahí se hacen ... Personal de la Dirección General de Gobierno del Ayuntamiento de Toluca, intensificó el operativo de recuperación del espacio público en los alrededores del Mercado Juárez, IMSS Hospital de Ginecología y Obstetricia 221, Centro Histórico, Paseo Colón y Vialidad las Torres, para garantizar que banquetas, guarniciones y calles sean utilizadas de manera adecuada, privilegiando la movilidad de la ciudadanía. Participaron 50 inspectores debidamente identificados, quienes retiraron puestos y mercancía, además del aseguramiento de un vehículo dedicado a la venta ambulante de artefactos, acciones coordinadas con elementos de la Dirección General de Seguridad y Protección, que solamente se limitan a intervenir en caso de alteración al orden público. Ricardo Moreno Bastida cumple ... Tras la supervisión de avances que realizó la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en las instalaciones de la Universidad Rosario Castellanos plantel Naucalpan, a días de su apertura, el Presidente Municipal naucalpense, Isaac Montoya Márquez, destacó que hoy la URC es una realidad, con el apoyo de la presidenta y después de años de gestión que realizó para otorgar una oportunidad educativa a las y los jóvenes naucalpenses, el próximo 8 de septiembre abrirá sus puertas a la primera generación ... El alcalde de Villa Victoria, Mario Santana Carbajal, sorprendió a los servidores públicos municipales al hacer un recorrido sorpresa por todas las instalaciones del palacio municipal ... El Senador del PAN por el Estado de México, Enrique Vargas del Villar, no descuida su responsabilidad legislativa en la cámara alta, pero ya prepara camino para su campaña para la presidencia municipal de Huixquilucan para 2027, así que no lo pierdan de vista ... Qué tengan un excelente martes, raza ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM



COLUMNA

ESPACIO ELECTORAL

DESAPARECERÁN LOS OPLES. UAEMEX, A CLASES



ELEAZAR FLORES

CENTRALISMO TOTAL. Fue directamente la voz presidencial externada en una mañana de la semana pasada,

-para lograr más impacto-, quien anunció la **DESAPARICIÓN DE LOS OPLES**, organismos públicos locales, responsables de organizar comicios en sus respectivas entidades.

La razón justificatoria de la científica es el alto costo económico de los procesos electorales,

además de que ya se cuenta con el Instituto Nacional Electoral, INE, añadiendo además, que ya se cuenta en los procesos, con la **CASILLA ÚNICA**. Ésta se tiene desde siempre en dichas tareas, pero con mayor observancia desde las primeras elecciones con credencial para votar, en 1991.

Lo anterior, solamente en cuanto al anuncio de terminar con la vida institucional de las dependencias públicas de las 32 entidades del país, pues en todas hay **ELECCIONES** programadas, también en los más de dos mil municipios existentes en todo el territorio nacional, donde tienen posibilidades de participar los más de **CIENTOS MILLONES DE EMPADRONADOS**.

Aún con toda esa responsabilidad de atender asuntos preparatorios a tareas comiciales, para la doctora los **ORGANISMOS PÚBLICOS ELECTORALES DE LOS ESTADOS**, no son necesarios y siendo una opinión de quien dirige el **TIEMPO DE MUJERES**, seguramente pronto desaparecerán estas instancias, que en honor a la verdad han sido de utilidad evitando improvisaciones a la **DEMOCRACIA**.

Un caso local que ha dejado constancia de efectividad ha sido el **INSTITUTO ELEC-**

TORAL DEL ESTADO DE MÉXICO, IEEM, organizador de elecciones a gobernador, a diputaciones locales y de integrantes de 125 cabildos, responsabilidad nada menor, pues con un potencial de **12 MILLONES DE ELECTORES**, supongo que preparativos, proceso y resultados son de atención mayúscula.

Con la descafeinada, desdentada y deslactosada que le han dado el INE, para cromatizarlo en guinda, seguro que el órgano nacional no pondrá **PEROS**. Más a cerca del INE vendrá el fin de semana pues la amplitud del tema requiere tiempo, análisis y sobre todo, espacio.

UAEMEX-. Luego de casi cuatro meses de paros intempestivos que algunos bautizaron como huelga, oficialmente ayer reinició clases la Universidad Autónoma del estado de México, sin descartar aún posibles **IMPREVISTOS** como el de la Facultad de Ingeniería, donde el pasado fin de semana hubo un mini enfrentamiento entre huelguistas y contras, éstos interesados por regresar a clases lo antes posible.

Se espera que este **DESEN-CUENTRO** no pase a mayores y las clases se **NORMALICEN**, máxime que por referencias mediáticas se ha visto el empeño de la **RECTORA** Martha Patricia Zarza Villegas por que la institución, ahora a su cargo, vuelva a tomar el ritmo de trabajo que urge, máxime el empeño de la mayoría de la comunidad universitaria por poder **SALVAR EL AÑO ACADÉMICO**.

Ojalá se logre, pero sin **SACRIFICAR** la calidad de la enseñanza y mantener el nivel de la institución.

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albíter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Martes 19 de Agosto de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-090174013600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepetitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.



COLUMNA

LO QUE SE ESCUCHA EN EL VALLE



EL ENTERADO

Dudas en la misiva de Beatriz Gutiérrez

Impunidad en el caso de "Lord Pádel"

También David Sánchez se va del PRI

Tensión al arranque de clases en UAEMex

Cambios en prensa de varios ayuntamientos

... Dudosa la carta aclaratoria de Beatriz Gutiérrez Müller, primero, por su redacción, que parece no escrita por una mujer de profesión "doctora en teoría literaria", sino de una persona falta de cultura mínima para expresar su desacuerdo con un asunto tan delicado, como es una acusación directa contra de ella...

... La también "escritora e historiadora", esposa del expresidente AMLO, utiliza un lenguaje en su misiva a través del sitio "X", utiliza un lenguaje de mujer despecha-

da, que pretende aclarar lo indefendible de las afirmaciones de un diario del país que una vez criticó, y que ahora pretende ser parte de esa nacionalidad española...

... Dice un adagio que "cuando el río suena, es porque agua lleva", y el desmentido de Gutiérrez Müller es otra farsa de la Cuarta Transformación, porque la hipocresía de la austeridad republicana, vuelve a levantar ámpula de lo que realmente representa el supuesto cambio en nuestro país...

... Obvio que salieron en su defensa los morenistas, pero causa hilaridad la justificación a ultranza de la que hizo la lideresa de su partido, Luisa María Alcalde, y los gobernadores morenistas...

... No pueden tapar el sol con un dedo... Hay verdades que no se pueden ocultar... Y aunque regrese a México a vivir por un tiempo, el dinero invertido en aquel país europeo, señala las ganancias obtenidas de un régimen que laceró a los mexicanos, y que ha sido peor de lo que han hecho los gobiernos anteriores del PRI y del PAN...

... Resulta que la impunidad sigue permeando en los quehaceres del mal llamado Poder Judicial...

... Resulta que Alejandro "N", conocido como Lord Pádel, tras protagonizar una agresión contra un instructor en Atizapán de Zaragoza, ya quedó en libertad, luego de que "una jueza de control" hiciera válido un amparo que lo protegía contra la orden de aprehensión en su contra...

... El beneficio también alcanzó a su socio comercial y escolta, Othón "N", quien enfrentaba cargos por la misma causa.

... Ambos saldrán del penal de Barrientos, en Tlalnepantla, y continuarán su proceso en libertad...

... La resolución se dio durante la primera audiencia, cuando la jueza determinó cumplir con lo dispuesto por el Juzgado Décimo Cuarto de Naucalpan, el cual había otorgado el amparo...

... En contraste, la situación jurídica de la esposa de Lord Pádel, Karla Alejandra "N", y de su hijo Germán "N", es distinta...

... Ambos permanecerán en pri-

sión preventiva mientras se resuelve su proceso, ya que no cuentan con la misma protección legal...

... Tras la audiencia, el proceso continuará con las imputaciones formales contra los cuatro implicados, pero solo Alejandro "N" y Othón "N" enfrentarán el juicio en libertad...

... Que nadie se sorprenda... Otro priista, falto de convicciones, buscador acomodaticio, se va a tratar de incrustar a las filas morenistas, aunque el partido guinda tiene "apestados" a los tricolores...

... Ahora es el alcalde de Coacalco en funciones, David Sánchez, quien está puesto para incorporarse a la 4T, lo hace porque quiere que ya no hablen de él, en un municipio que administra mismo que ya está plagado de simpatizantes del partido guinda...

... Recordemos que la reelección de Sánchez Isidoro, estuvo plagada de serios señalamientos de fraude electoral... Por lo que, la buena suerte política, no siempre le va a sonreír al repetidor...

... La realidad es que ahora, Morena, está más fuerte que nunca en Coacalco, y hay muchos liderazgos que podrían competir y ganar la elección en 2027... Y es que, hoy en día, la gente no quiere saber nada del PRI, obviamente, gracias a los políticos que pasaron por dicho ayuntamiento...

... Por eso el edil todavía tricolor, estaría anticipando la derrota del Revolucionario Institucional, y sería parte del grupo de priistas que se van a Morena, pero sin saber, a ciencia cierta, de que lo van a recibir con bombos y platillos, los "guindas" de su localidad...

... Estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) regresaron a clases virtuales, luego de que mantuvieran un paro de actividades en la exigencia de diversas demandas...

... Sin embargo, el arranque del semestre 2025-B en la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) estuvo marcado por episodios de tensión y momentos de negociación en Ciudad Universitaria, donde estudiantes contrarios al paro intentaron ingresar a las facultades que permanecen tomadas desde hace más de tres meses...

... Por su parte, la rectora de la casa de estudios mexiquense, Pa-

tricia Zarza Delgado, informó que esta semana darán a conocer un plan de trabajo que contempla estrategias para atender los reclamos del estudiantado...

... De acuerdo con la recalendrarización difundida por la UAEMex, se reanudaron actividades en 15 espacios académicos...

... Cabe resaltar que hay estudiantes que buscan regresar a clases presenciales, quienes insisten en que la protesta ya no representa el sentir de la mayoría y que la prolongación del paro ha afectado gravemente su formación académica...

... Resulta que, en algunas alcaldías del Valle de México, ya comenzaron a cortar cabezas, principalmente en los puestos de directores de Comunicación Social (Prensa), donde se sospecha -supuestamente- amén de no llenar las expectativas del encargo, existen "detallitos" que ya no les gustaron a los respectivos alcaldes locales...

... Por ejemplo, en Atizapán de Zaragoza, el edil Pedro Rodríguez separó ya del cargo de atención a periodistas, a Guillermo Emmanuel Cabrera Sifuentes, aunque no ha dado a conocer quien lo sustituirá, quedó como encargada del despacho Ariadna Nallely Rodríguez Quinto...

... Al parecer la destitución de Cabrera surgió, entre otras cosas, porque actualmente el ayuntamiento debe mucho dinero a los medios de comunicación...

... Asimismo, en el ayuntamiento de Nicolás Romero, también hubo cambio en el titular de Comunicación Social, donde estaba Rafael Cruz Guzmán, quien fue sustituido por Graciela García Contreras, quien fuera la directora de Com-Soc, en Naucalpan, en el periodo de la edil Angélica Moya Marín...

... Lo raro de este cambio, es que Cruz representaba los intereses de la administración municipal morenista, y ahora fue sustituido por una panista de muchos años, como lo es Graciela...

... Y en Cuautitlán, México, aunque no resuelve el alcalde el caso, ahí hay pleito de "encargados de prensa", entre Julia Lugo y Edgar González... Las diferencias surgen por el envío de comunicados, ya que cada quien manda a los medios, lo que encuentra, sin avisarle al otro...



COLUMNA

LIBERTAD DE EXPRESIÓN

DELFINA GÓMEZ TRABAJA EN SOLITARIO



CHARLY CARRETO

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez trabaja de manera solitaria, sus secretarios y directores generales se manejan muy independiente a las pretensiones de la gobernadora.

Cada secretario y/o secretaria jala por su lado, velando por sus intereses personales.

El secretario de Finanzas Oscar Flores quien en el mes de noviembre cumplirá un año en el cargo, ya alista maletas para a más tardar en junio del próximo regresar a su natal Tlaxcala, ya que el rumor es muy fuerte de que es el mejor candidato para gobernar esa entidad.

Alguien sabe dónde anda o que hace el secretario de Educación Miguel Ángel Hernández, por igual camino andan la secretaria de Cultura y la Directora de Turismo, y qué decir de la titular del campo que nada más no dan el estirón.

En Direcciones generales destacan el director del IMIFE Her-

nando Peniche quien por ser protegido de Gonzalo López Beltrán hace lo que quiere, bueno ni a las reuniones que convoca la Gobernadora asiste.

Pero además, han llegado quejas en contra de la coordinadora de comunicación social de la Secretaría de Finanzas Marisol De la Madrid, de quién se dice no es muy amable en su trato con el personal a su cargo y que de pen..tonos e inútiles no los baja.

Ella, presume mucha cercanía con Delfina Gómez Álvarez, de la misma manera se presume que así se maneja con servidores públicos del área de Comunicación Social del Gobierno estatal a quienes los trata con la punta del pie.

Ojalá que con los cambios que se avecinan en el mes de septiembre lleguen personas realmente comprometidas con el trabajo y no solo hacer alarde de que son protegidos de los hermanos López Beltrán.

Hay que mencionar que la gobernadora Delfina Gómez Álvarez ya prepara su Segundo Informe de Actividades para el próximo 15 de

septiembre por la mañana.

DE SALIDA: Otro ejemplo muy claro de que los servidores públicos de alto nivel no caminan a lado de la Gobernadora es lo que sucede en el Instituto Mexiquense de la Juventud.

*El Instituto Mexiquense de la Juventud (IMEJ) enfrenta presuntas acusaciones de opacidad y desvío de recursos, pues habría desviado dinero destinado a programas juveniles hacia otros gastos internos. La Subsecretaría de Bienestar, encabezada por Víctor Benítez Blasio, asignó contratos millonarios sin licitación a empresas cercanas, como Distribuidores Logísticos Galaz y Productos SEREL, proveedor recurrente desde el sexenio de Alfredo del Mazo. Estas prácticas reavivan el fantasma de la corrupción y el clientelismo en programas sociales clave.

Por esto compartimos algunos datos destacados como la opacidad que existe en el IMEJ: Carece de información pública financiera en sus páginas oficiales.

*Probable desvío de recursos: Presupuesto destinado a jóvenes con Bienestar habría sido usado para gastos operativos y personales.

*Contratos irregulares: La Subsecretaría de Bienestar, a cargo de Víctor Benítez Blasio, ha entregado contratos por cientos de miles de pesos sin licitación.

*Empresa favorecida: Distribuidores Logísticos Galaz pasó de vender publicidad (2021) a alimentos (2024), y ha recibido adjudicaciones directas millonarias.

*Red de priistas: Operadores ligados a gobiernos anteriores (Eruviel Ávila y Alfredo del Mazo) están detrás de estas asignaciones.

*Proveedor repetido: Productos SEREL, beneficiario histórico en el gobierno de Del Mazo, nuevamente concentrado.

PARA CERRAR: A pesar de que la gestión de la Ministra Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, concluye el próximo 31 de agosto, muchos quedaron sorprendidos porque antes de concluir la última sesión ordinaria, Noma Piña dijo que ha-

bría una sesión extraordinaria el próximo 19 de agosto para agotar las inconformidades que se han recibido respecto a la elección judicial.

Algunos actores políticos de un movimiento que ya sabemos cuál es, están preocupados porque, Norma Piña tiene todavía hasta el 31 de agosto y en este periódico podría echar abajo la fraudulenta elección judicial.

Quiéren imponer a un presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que no tiene ningún estudio de postgrado lo cual viola flagrantemente la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

Gozar de buena reputación y no haber sido condenado por delito que amerite

pena corporal de más de un año de prisión; pero si se tratare de robo, fraude, falsificación, abuso de confianza y otro que lastime seriamente la buena fama en el concepto público, habilitará para el cargo, cualquiera que haya sido la pena.

Haber residido en el país durante los últimos cinco años, salvo el caso de ausencia en servicio de la República por un tiempo menor de seis meses.

Alguien lo tenía que decir !!!

Analizarán Reconfiguración del Crimen Organizado en Congreso de Seguridad

-Se realiza la 7 edición en Nezahualcóyotl
-Presentarán relevancia de la Proximidad Social

